

Pas de suracadémisation dans la formation professionnelle

Berne, le 21 octobre 2014

Communiqué

Pas de suracadémisation dans la formation professionnelle

La commission du Conseil des Etats se prononce contre le „Bachelor professionnel"

La Commission de la science, de l'éducation et de la culture du Conseil des Etats (CSEC-E) s'est clairement prononcée hier contre la motion [12.3511](#) sur « l'équivalence des diplômes de la formation professionnelle supérieure ». Le PLR.Les Libéraux-Radicaux se félicite de ce vote contre la suracadémisation de la formation professionnelle. Il souhaite une meilleure reconnaissance de la formation professionnelle supérieure grâce au Cadre national des certifications, mais sans titre académique et avec la continuité d'une expérience pratique.

La Suisse a un taux de chômage très faible chez les jeunes par rapport aux autres pays d'Europe. Cela est principalement dû à notre système de formation duale. Malgré ce succès, il y a sans arrêt des tentatives pour modifier les fondements de ce système. Un exemple concret est la proposition d'introduire un "Bachelor professionnel" et un "Master professionnel".

Ne pas répéter les erreurs des autres pays

Le PLR.Les Libéraux-Radicaux s'oppose clairement à la suracadémisation de la formation professionnelle. Ne répétons pas les erreurs qui ont été commises à l'étranger ! Il faut reconnaître la grande qualité et les résultats de nos diplômes professionnels. Avec le Cadre national des certifications pour les diplômes de la formation professionnelle (CNC), les capacités de nos apprentis seront à l'avenir reconnues tant en Suisse qu'à l'étranger. Il s'agit d'une des revendications centrales du PLR qui a été portée dans le papier de position [« Notre but : le meilleur système de formation »](#). Ce papier de position a été adopté par les délégués du PLR en juin 2014.

Stop à la suracadémisation de la formation professionnelle

Dans de nombreuses professions, la poursuite des études dans une Ecole supérieure ou une Haute école spécialisée (HES) est logique. Dans de nombreuses professions, les expériences pratiques et les compétences humaines sont plus importantes qu'une formation académique avec le titre correspondant. Une maturité professionnelle ou un diplôme HES comme condition préalable pour des métiers dans les soins ou de garde d'enfants ne sont pas le bon choix à suivre. Liberté, cohésion et innovation – **par amour de la Suisse.**

Contacts:

Joachim Eder, conseiller aux Etats, Leader CSEC-E, 079 755 86 78

Hans Altherr, conseiller aux Etats, 079 635 60 33

Felix Gutzwiller, conseiller aux Etats, 079 419 32 55

Pia Guggenbühl, cheffe de la communication, 079 566 60 10

Aurélie Haenni, porte-parole romande, 079 315 78 48